



あいかわ

北秋田市立合川小学校報

No. 7

令和5年7月21日(金)

学校教育目標

ともに 光りかがやく ～ココロネを地域に発信～

1学期終了 明日から37日間の夏休み

今日で1学期が終了しました。終業式では、3年生・5年生の代表児童が、1学期の振り返りと夏休みに頑張りたいことについて発表しました。校長からは、それぞれの学年の1学期の頑張りと、「命を守り、健康に過ごすこと」、「これを頑張ったと言えるように決めたことを粘り強くやり遂げること」、「あいさつ、笑顔、元気を地域に届けること」について話をしました。規則正しい生活リズムで、健康に、安全に、楽しく有意義な夏休みを過ごすことができるよう、保護者の皆様、地域の皆様、ご指導・声かけ・見守りをよろしくお願いいたします。

1学期で思い出に残ったことは、運動会です。1位にはなれなかったけれど、ボール運びやリレー、4年生と走った色別リレーで、最後まであきらめずに、全力で頑張れたからです。みんな協力したり、応援したりして、楽しくできたのでよかったです。

夏休みに頑張りたいことは、3つあります。一つ目はラジオ体操です。毎日、自分から起きて遅れずに行きたいです。二つ目はバスケットボールの自主練習です。ハンドリングやドリブルシュートの練習をして、上手になりたいです。三つ目はプールで2.5m泳げるようになることです。三つとも頑張ってやりきりたいです。夏休みは長いので、計画的に勉強をして、楽しい思い出もたくさんつくりたいです。

3年生代表 吉田 愛望さん

私が1学期に頑張ったことは、大きく二つあります。

一つ目は、全校漢字テストです。私は漢字が苦手なので、自学ノートにびっしりテスト対策をしました。また、自学以外にも家で漢字の勉強に取り組みました。本番では、自信をもってテストを解くことができ、満点をとることができました。(紙面の関係で二つ目の算数については省略しています。)

夏休みの目標は、計画的に宿題に取り組むことと、家族のためにお手伝いをすることです。宿題では、早めにドリルを終わらせて、後半には、苦手な漢字を自学で練習したり、たくさん遊んで、夏休みにしかできない思い出をたくさん作りたいです。お手伝いでは、家庭科で学習したことを生かして、料理や洗濯のお手伝いを続けたいです。そして、いつもお父さんやお母さんにしてもらっている分、私も家族の一員として自分にもできることを増やしていけるように頑張ります。

5年生代表 小野 心結さん



合川まと火・ふるさとまつり

8月14日(月)に行われる合川まと火・ふるさとまつりに、5年生・6年生が、まと火の準備作業の手伝いや踊りで参加します。6日(木)に、合川中学校で事前学習と踊りの練習が行われました。



男子はダンゴや車まと火の説明を受け、実際に回してみました。女子は通り踊りを教えてもらい、指先まで意識しながら輪になって踊りの練習をしました。



民生児童委員学校訪問



タブレットで自作の漢字問題を出題

7月14日（金）、民生委員、児童委員が来校し、全学級の授業参観をしました。その後、学校経営と1学期の取組について校長より説明し、情報交換をしました。委員の方々からは、子どもたちが地域の花植えに参加していること、近所で会った際に元気にあいさつをしていることなど、普段の様子について明るい話題を提供していただきました。また、授業に真剣に学習に取り組む様子、タブレット端末を活用して学び合う様子に大変感心し、たくさんの感想をいただきました。

常日頃から子どもたちの様子に関心をもって見守ってくださっている委員の皆様、ありがとうございます。今後も引き続きよろしくお願いたします。

地域から学ぶ・ともに学ぶ

校外学習



1年生 工作 in 北欧の杜

雨天のため、枝や松ぼっくりなど自然のものと、ひもや飾りなどの材料を組み合わせ、思い思いに創作活動に取り組みました。（12日）



2年生 地域探検

生活科の授業の一環で、合川の様々な場所を訪問し、お話を聞いたり、見学したりして学んでいます。3日（月）に木戸石神社、樹温寺庭園、平兵衛資料館を、18日（火）に正法院、翠雲公園を訪れました。翠雲公園では、スペースシャトルで、宇宙飛行士毛利衛さんとともに、8日間宇宙旅行をした種子から大きく成長した「宇宙杉」も見学しました。



大太鼓の館（7/5）



浜辺の歌音楽館（6/21）

3年生 北秋田探検

総合的な学習の時間に、北秋田市内の文化や自然に触れる学習をしています。5日（水）は、大太鼓の館のほかに、大館能代空港も訪れました。学習の成果は、新聞にまとめる予定です。

4年生 角館町めぐり (総合的な学習の時間)

秋田を代表する伝統工芸品
樺細工について学ぶために、
秋田内陸線を利用して角館
を訪れました。持参したタ
ブレット端末で、車内から
田んぼアートを撮影したり、
グループ毎に武家屋敷通り
を散策したりしました。

(12日)



角館樺細工伝承館で研修・見学



6年生 伊勢堂岱遺跡見学



6年生は、社会科の授業で縄文時代について学習後、伊勢堂岱遺跡を訪れました。住居や土器について学んでいましたが、伊勢堂岱遺跡では、夏は涼しく、冬は暖かく住むためにほっ立て柱住居に住んでいたことや、保存や調理以外の目的でも土器が使われていたことなど、たくさんの新たな発見があったようです。(6月27日)

クラブ活動



ふるさとクラブ(詩)



ふるさとクラブ(合川の歴史)



もの作りクラブ(笹餅)

ふるさとクラブ、もの作りクラブは、毎回様々なジャンルの先生をお迎えして活動しています。ダンスクラブは、先生からアドバイスをもらって練習に励んでいます。将棋クラブは、毎回相手をかえて静寂の中、将棋盤に向かっていきます。19日は先生との対局を楽しんでいました。



ダンスクラブ



将棋クラブ

食育指導



4日(火)の給食の時間に、宮本先生が1年生に元気なからだをつくるための食事のとり方や栄養について、スライドを使ってお話ししてくださいました。宮本先生(栄養教諭)は、給食の献立を考えてくださっている先生です。

じゃがいも収穫(6年生)



4月28日に種芋を植えたじゃがいもを収穫しました。(19日)



大館北秋田席書大会

半紙の部特選の杉渕紅羽さんは、7月31日(月)に秋田市で行われる全県席書大会に出場します。

硬筆 優秀賞

- | | | | | | | | |
|----|------|------|------|------|------|------|-------|
| 1年 | 浅石奏陽 | 金田暖己 | 工藤蒼大 | 小林結星 | 近藤佑海 | 坂上咲桜 | 佐藤ひかり |
| | 高橋千尋 | 高橋琉絆 | 畠山桃葵 | 疋田侑聖 | 藤嶋向葵 | | |
| 2年 | 赤坂萌華 | 梅田笑絆 | 小野悠真 | 櫻田鈴 | 佐藤翠 | 塩崎結羽 | 杉渕世旺 |
| | 杉山穂高 | 高橋梨心 | 成田小夏 | 平川結理 | 松岡裕翔 | 松岡利樹 | |

半紙氏

- | | | | | | | | | |
|----|-----------|------|-------|-------|--------|------|--------|--------|
| 3年 | 銀賞 | 杉渕友陽 | 福田琉人 | 松橋久音 | 銅賞 13名 | | | |
| 4年 | 特選 | 杉渕紅羽 | | | | | | |
| | 金賞 | 櫻庭風莉 | 永井咲妃 | 奈良ひまり | 成田葵 | | | |
| | 銀賞 | 櫻井俊太 | 千葉夢音 | 市川莉央 | 工藤桃愛 | 高頭優月 | 松橋咲季 | 銅賞 10名 |
| 5年 | 金賞 | 梅井伶 | 櫻田暖太 | 小林結夢 | | | | |
| | 銀賞 | 三浦聡介 | 杉渕志安 | 戸嶋愛 | 藤岡伶香 | 松橋果子 | 銅賞 12名 | |
| 6年 | 銀賞 | 齋藤璃乃 | 野呂みづき | 銅賞 4名 | | | | |

8月の行事予定

- 2日(水) 職員会議
- 4日(金) 職員研修(指導案検討)
- 7日(月) ワックスがけ~8日
- 9日(水) 学校閉庁
- 10日(木)
- 14日(月)
- 15日(火)

- 17日(木) 職員研修(指導案検討)
- 24日(木) 職員研修(伝達講習)
- 25日(金) 5年生出校日(8:10~10:00)
- 27日(日) 夏休み最終日
- 28日(月) **2学期始業式**
- 5年生宿泊体験学習 ~29日
- 29日(火) 6年生大根種まき
- 30日(水) 全校漢字テスト 地区児童会委員会 夏休み作品展~9/5
- 31日(木) 全校算数テスト



宇宙杉を見上げる2年生

*合川小学校 ☎67-6120

平日16:40以降や土曜、日曜、祝日で困ったこと、連絡が必要な場合は、教頭(児玉)にご連絡ください。教頭携帯電話番号は、「8月の行事予定」をメール送信する際にお知らせいたします。

*8月9、10、14、15日は学校閉庁日です。職員は出勤しません。

この期間、緊急の連絡がありましたら、教育委員会へご連絡ください。

北秋田市教育委員会 ☎62-6617 (8:30~17:15)

保護者の皆様、1学期末PTAへのご参加、学校アンケートへのご協力、ありがとうございました。